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244. o. Sitzung am 23.01.2012 

 
 
Beginn der Sitzung: 14:15 Uhr   Ende: 17:05 Uhr 
 
Anwesende: s. Beiblätter  
 
 
Frau Haffner begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer und dabei insbesondere Herrn Busch 
als neuen Dekan des FB 4 sowie Herrn Bremer als dessen Nachrücker als AS-Mitglied und Herrn  
Steinicke, der die Vertretung für Frau Franken-Wendelstorf wahrnimmt, und eröffnet die Sitzung. 
 
 
TOP 0 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird wie vorliegend festgestellt. 
 
Herr Heine entschuldigt Herrn Becker, der aufgrund einer Dienstreise nicht an der heutigen Sitzung 
teilnehmen kann. 
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der 243. o. Sitzung des Akademischen Senats 

am 09.01.2012 
 
Der Akademische Senat fasst den 
 

 Beschluss 771/12 
 
Das Protokoll der 243. o. Sitzung des Akademischen Senats am 09.01.2012 wird genehmigt. 
 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder:  18 
 
Abstimmungsergebnis:              18 : 0 : 0 
 
Der Akademische Senat hat das Protokoll einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP 3 Informationen durch die Hochschulleitung und die Vorsitzende 
                    - Berichte und Fragen – 
 
Herr Heine informiert über 
 

- die aufgrund des Rücktritts des Dekanats im FB 4 erfolgte Wahl von Herrn Busch zum neu-
en Dekan. 

- die geänderten Zuständigkeiten für das Deutschlandstipendium. Zukünftig wird Frau Min-
nich aus dem Bereich Career Service als Beauftragte für das Deutschlandstipendium zu-
ständig sein.  

- die derzeit nicht erfolgenden Berufungen durch die Senatsverwaltung. Dies ist möglicher-
weise dem Amtswechsel geschuldet.  
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- die am 12.01.2012 durchgeführte erweiterte Hochschulleitungsrunde, in der insbesondere 

über die Einführung der Systemakkreditierung und HISinOne sowie über den Start des Pro-
jektes ExcelLuS informiert wurde. 

 
Herr Semlinger berichtet über den Stand der Bewerbungen zum Sommersemester 2012 per 
17.01.2012. Er wird veranlassen, dass die entsprechenden Daten allen AS-Mitgliedern per Mail 
zugesandt werden. 
 
Herr Knaut informiert über einen Besuch von Vertretern/innen der METROPOLIA Universität Finn-
land am kommenden Donnerstag, 26.01.2012. Dieser Besuch dient insbesondere dem weiteren 
Ausbau der bestehenden engen Kooperation. 
 
Auf eine entsprechende Rückfrage von Herrn Arnold berichtet Herr Heine über den Besuch des 
neuen Bezirksbürgermeisters von Treptow-Köpenick, Herr Oliver Igel, am Standort Wilhelminenhof. 
Er dankt allen Beteiligten, die an der Vorbereitung und Durchführung dieses Besuches mitgewirkt 
haben. 
Thema war dabei u. a. die von der BVG einzurichtende Wendeschleife, welche die Verkehrsanbin-
dung des Standorts Wilhelminenhof, u. a. an den Standort Treskowallee, verbessern soll. Der Bau 
dieser Wendeschleife verzögert sich voraussichtlich erheblich.  
 
Herr Prothmann bittet die HSL, in diesem Zusammenhang für eine möglichst schnelle Umsetzung 
dieser Baumaßnahme bei der Senatsverwaltung sowie der BVG einzutreten. 
 
Auf eine entsprechende Rückfrage von Frau Dressler teilt Herr Knaut mit, dass die Vertretung der 
Stelle von Herrn Hönow (Leitung International Office) ausgeschrieben ist und diese nach Ablauf der 
Bewerbungsfrist so schnell wie möglich besetzt werden soll.   
 
 
TOP 4 Hochschulentwicklungsplan 2012 – 2015; 1. Lesung 
 
Frau Haffner entschuldigt sich für die EPK zunächst für die späte Einreichung der EPK-Stellung- 
nahme zu dieser Thematik, die als Tischvorlage verteilt wird. 
Sie erläutert stichwortartig das vorliegende Papier, indem sie kurz die Diskussion innerhalb der EPK 
schildert und dann die Stellungnahme der EPK zum HEP erläutert. 
 
Herr Heine ergänzt die Ausführungen von Frau Haffner, indem er darauf hinweist, dass in die Er-
stellung des vorliegenden HEP alle relevanten hochschulinternen Stellen wie der Koordinierungs-
kreis und die erweiterte HSL einbezogen worden sind. Der vorliegende Plan hat in erster Linie die 
Funktion, gegenüber dem Abgeordnetenhaus die Entwicklungsplanung der HTW bis 2015 darzuste l-
len. Zudem kann dieser Bericht als Grundlage des hochschulinternen Abstimmungsprozesses zum 
Verständnis der Hochschule dienen. So bekennt sich die HTW in diesem Bericht ausdrücklich zu 
ihrem Status als Fachhochschule und dementsprechend zum Primat der Lehre. 
 
In der sich anschließenden ausführlichen Aussprache wird deutlich, dass der vorliegende Bericht 
eine gute Grundlage für die weitere hochschulinterne Diskussion über die zukünftige Struktur, die 
Profilbildung, Lehre sowie die Personalentwicklung bilden kann. Diese Diskussionen sollten in den 
AS-Kommissionen EPK, FNK und KSL geführt werden. 
 
Frau Andresen und Frau Dressler weisen darauf hin, dass der vorliegende Bericht um die Aspekte 
Gender und Diversity (hierbei insbesondere bei den Ausführungen der Fachbereiche) ergänzt wer-
den sollte. Außerdem sollte ausführlicher auf die Rolle des BIfAW eingegangen werden.  
 
Daraufhin fasst der Akademische Senat den  
 

Beschluss 772/12 
 
Der Akademische Senat nimmt den von der HSL vorgelegten Hochschulentwicklungsplan unter der 
Maßgabe der Einarbeitung der genannten Aspekte  zustimmend zur Kenntnis . 
 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder:  16 
 
Abstimmungsergebnis:              15 : 0 : 1 
 
Der Akademische Senat hat den Beschluss bei einer Enthaltung gefasst. 
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Der endgültige HEP wird den AS-Mitgliedern nach Fertigstellung zugesandt. 
 
 
TOP 5 Tätigkeitsbericht und Entfristung der Einrichtung des Berliner Instituts für 

Akademische Weiterbildung (BIfAW) 
 
Herr Semlinger erläutert ausführlich den vorliegenden Tätigkeitsbericht sowie die Historie des  
BIfAW. 
 
In der sich anschließenden Aussprache wird die Einrichtung des BIfAW grundsätzlich als sinnvoll 
erachtet. Begrüßt werden insbesondere die Möglichkeiten der Entwicklung weiterer postgradualer 
Programme sowie  die Entwicklung von Kursen im Bereich der nichtcurricularen Weiterbildung.  
 
Es herrscht Einvernehmen darüber, über die zukünftige Entwicklung des BIfAW insbesondere bzgl. 
der sich bietenden Perspektiven im Akademischen Senat zu diskutieren. 
 
Daraufhin fasst der Akademische Senat den  
 

Beschluss 773/12 
 
Der Akademische Senat nimmt den Tätigkeitsbericht des Berliner Instituts für Akademische Wei-
terbildung (BIfAW) zustimmend zur Kenntnis. 
Er beschließt gleichzeitig die Entfristung der Einrichtung des BIfAW als Zentralinstitut für die 
Betreuung der weiterbildenden Masterstudiengänge, der Fernstudienangebote und der sonstigen 
extra-curricularen entgeltpflichtigen Weiterbildungsangebote der HTW Be rlin. 
 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder:  16 
 
Abstimmungsergebnis:              16 : 0 : 0 
 
Der Akademische Senat hat den Beschluss e instimmig gefasst. 
 
 
 
TOP 6 Vorschlag für die Zweckbestimmung einer Professorenstelle (W2) für das 

Fachgebiet „Wirtschafts- Organisationssoziologie“ im Fachbereich Wirt-
schaftswissenschaften I 

 
Herr Kulka erläutert die Beschlussvorlage. 
 
Nach einer kurzen Aussprache fasst der Akademische Senat den 
 

Beschluss 774/12 
 
Der Akademische Senat der HTW Berlin schlägt die Zweckbestimmung einer W2-Professur mit dem 
genannten Fachgebiet für den Fachbereich Wirtschaftswissenschaften I wie folgt vor: 
 
Fachgebiet 
 
Wirtschafts- Organisationssoziologie  
 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder:  16 
 
Abstimmungsergebnis:              16 : 0 : 0 
 
Der Akademische Senat hat die Vorlage einstimmig beschlossen. 
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TOP 7 Verschiedenes 
 
Frau Haffner informiert, dass vor der am 06.02.2012 stattfindenden nächsten ordentlichen AS-
Sitzung ab 13.00 Uhr die Konstituierung des neu gewählten Akademischen Senats erfolgen wird. 
 
Abgabeschluss für Anträge zur Aufnahme in die Tagesordnung ist Mittwoch, der 25.01.2012,  
09.00 Uhr.  
 
Frau Haffner dankt den Teilnehmerinnen und Teilnehmern und schließt die Sitzung. 
 
 

 
 
 
                                                                

Prof. Dr. Dorothee Haffner                                                  Rainer Ziesener 
AS-Vorsitzende                                                                  AS-Geschäftsstelle 
 
 


